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令和７年 今年もよろしくお願いします 

令和７年がスタートしました。今年もよろしくお願いします。令和７年も保護者の皆様、地域

の皆様のお力添えをいただきながら、児童が毎日笑顔で楽しく生活できる学校にしていきたいと

思います。引き続き、ご支援ご協力をお願い致します。 

塩川小学校は、1月９日（木）から、3学期がスタートしました。今年は年末から全国的にイ

ンフルエンザ等の感染症が大流行していますが、塩川小学校では今現在大きな感染症の広がりは

見られていません。ですが、感染症はあっという間に広がるおそれがあります。何か気になるお

子さんの体調変化等ありましたら、無理をせずに早めに受診をしていただき、学校の方へお知ら

せください。 

以下 3学期の始業式の学校長の話です。今年は寒さや感染症の流行を加味して、オンラインで

行いました。今年も「健康」「安全」にすごせるように願いたいと思います。 

 

あけましておめでとうございます。 
新しい年が始まりました。気持ちも新たに 3 学期をスタートし

たいですね。「あけましておめでとうございます」何がどう
「おめでとう」なのでしょうか。疑問に思ったことはありませ

んか？新しい年を迎えると、気持ちが新たになり、すがすがし
く、何となくおめでたい、華やいだ気持ちになりますよね。 

 
その謎にせまってみます。 

昔の人はご先祖様が田んぼや山などの神様となり、お正月に「年神様」となって訪れ、見
守ってくれると考えていました。神様が来てくれておめでたいので「おめでとうございま

す」という挨拶をするようになったらしいのです。大掃除は、１年でたまった汚れを落と
すとともに、神様を迎えるための準備でもあります。門松は神様を迎えるための目印とし

て飾るのです。しめ縄も神様を迎える家であることを知らせるものです。初日の出も、年
神様が初日の出とともに来るということで拝んだようです。お年玉をもらった人もいるか

もしれません。昔は神様にお供えしたお餅を神様からの贈り物として子どもたちに分けて
いたそうです。お金ではなかったのですね。「年玉」には「年神様の魂」という意味もある

そうです。 
もう一つ、新年がおめでたい理由があったのです。 

それはみんなの「誕生日」だからです。今では自分が生まれた日が来ると１歳 2歳と年齢が
増えますが、昔は、生まれた時にもう 1歳、そしてお正月が来ると何月に生まれた人もまた

１つ年齢が増えたのです。みんなのお誕生日だから「おめでたい」のですね。 
 

「１月」にはいろんな名前があります。 
「睦月（むつき）」…お正月に家族や親せきが一堂に集まり「睦み合う（お互いに親しくす

る・仲睦まじい様子） 
「初春月（はつはるづき）」…旧暦では 1月から 3月が「春」に当たるので 

 



 

「新春（しんしゅん）」 
「孟春（もうしゅん）」…「孟」というのも「初め」という意味があります。 

「早緑月（さみどりづき）」…このころから次第に木々の緑が芽吹き始めたため 
「元月（がんげつ）」…始まりとなる月、元となる月 

「初空月（はつぞらづき）」…年が改まって初めて空を見る月 
「太郎月（たろうづき）」…「太郎」には最初の物事という意味がある 

 
図書館に「和の行事えほん」「日本の行事」という本があります。日本の伝統行事に関 

することが詳しく書かれていますので、興味のある人はぜひ読んでみてください。 
新しいことに出会うと心が湧きたちます。校長先生は、「ワクワク」という気持ちが、とっ

ても大切だと思っています。いっぱい感じて、自分からたくさん動いて「FEEL＆ACT」、
心沸き立つような 3学期を過ごしましょう。ワクワクがいっぱいのクラス、そして学校にし

ましょう。3 学期が終わるとき、今の学年を終えるとき「成長したな」と思える何かを自分
の中に見つけられるよう、日々心を働かせながら過ごしてほしいと思います。 

坂本龍馬という名前を聞いたことがありますか。幕末の土佐（今の高知県）の藩士です。 
この坂本龍馬さんが言っています。 

「人間好きな道によって世界を切り拓いていく」と。 
好きなこと、興味があることを見つけて、ワクワクしながら取り組んでいきましょう。 

 

映像機器をいただきました 

 12月 19日、地元企業の東信工業株式会社様から、映像機器を寄贈していただき、贈呈式があ

りました。これは、企業様が八十二銀行の地方創生・SDGｓ応援私募債を活用し、地域の学校な

どに物品を寄贈するというもので、塩川小学校はブルーレイレコーダー１台をいただきました。 

 贈呈式には、東信工業の笠原社長、キッズブレインパークの笠原教室長、八十二銀行上田支店

の中村支店長に同席をいただきました。学校長から、「本校は今年度、開校 150周年。これから

の 150年をわくわく楽しいものにしていくためには、今の学びが充実していることが大切。ブル

ーレーレコーダーを様々な手立てとして活用させていただきたい」とあいさつがありました。 

今現在、学校には、各情報番組などを録画する映像機器がありません。子どもたちの学習に役

立つように有効利用をしたいと思います。ありがとうございました。 

 

○お願い 

 引き続きお子さんの体調管理をお願いします。ご自宅を出る前にお子さんの健康観察をお願い

します。お子さんの体調によっては、マスクの着用を促していただけると、感染の広まりを抑え

ることができます。ご協力をお願いします。 

 また、登下校の際に、手袋を着用せずにポケットに手を入れて歩いている児童もいます。転倒

の際、手が出ずに大きなケガにつながることがあります。これから雪道を歩くこともあるかと思

いますが、家を出る際に、手袋をしっかりと身に着け、安全に気を付けて歩くようにお声がけく

ださい。 

また、記名のない落とし物が増えています。お子さんの持ち物にしっかりと記名をするように

ご確認をお願いします。 


